

“ la faculté de choisir une chose entre plusieurs
“ autres, celui-là est maître de ses actes.”

Ainsi la liberté, la vraie liberté est le pouvoir que possède un être raisonnable de marcher vers sa fin, de l'atteindre et d'user sans obstacles de tous les moyens légitimes qui peuvent l'aider à y parvenir. St. Anselme la définit en trois mots : “ La liberté, dit ce grand docteur de l'Eglise, c'est le “ pouvoir de faire le bien.” St. Augustin et St. Thomas enseignent la même doctrine.

Cette notion si claire et si précise de la liberté, donnée par les plus grands docteurs de l'Eglise et les plus beaux génies dont s'honore l'humanité, est confirmée aujourd'hui par l'enseignement infail-
liblé du Vicairé de Jésus-Christ.

II.

Le pouvoir de faire le mal est un défaut de liberté.

Le pouvoir de faire le mal n'appartient donc pas à l'essence de la liberté ; c'est au contraire un défaut de liberté. “ Le pouvoir de faire le mal, dit “ St. Anselme, n'est ni la liberté, ni une partie de “ la liberté.” St Thomas dit de même : “ Si le libre “ arbitre se trompe en faisant un choix contraire à “ la fin dernière de l'homme, ce n'est pas une per- “ fection mais une faiblesse, un défaut. De là il ré- “ sulte que la liberté est plus grande dans les anges “ qui ne peuvent pécher qu'en nous qui pouvons “ pécher.”